

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXVII

ALMERIA.—Miércoles 18 de noviembre de 1936

Número 26.020

ECOS DE MADRID

Palabras eloquentes

Un periodista ha visitado en Madrid al presidente de la Junta de Defensa.

—Ni usted ni yo —contestó el general Miaja a cierta pregunta— podemos decir más de lo que se dice en el parte oficial. En este comunicado se dice la verdad y nada más que la verdad. El enemigo está a la vista de Madrid sin poder dar un paso. Hechos son amores y no buenas razones.

Respondiendo a otra pregunta, dijo:

—Eso es cosa del consejero de Orden público y Seguridad. Los ciudadanos por quien usted se interesa están garantidos. Si algo anormal ocurre, será imputable a los maleantes, cuya actividad todos debemos impedir.

Dice Wenceslao Carrillo

El mismo informador vió luego a Wenceslao Carrillo. Le habló sobre la suerte de algunos detenidos que, a juicio suyo, eran víctimas de resentimientos particulares. También se interesó por los prisioneros de guerra.

—No tenga ningún cuidado —repuso—; los prisioneros y detenidos están garantidos con las milicias. En la vanguardia, la República lucha con las armas y en la retaguardia con la justicia. Los facciosos pueden temer de los códigos; pero nada más.

Los leales, triunfan

Un colega madrileño informa que hay fuerzas leales que se encuentran a cuarenta y cinco kilómetros de la capital de la República, habiendo dejado tras de sus avanzadas algunos pueblos, de los que hasta ahora no se ha hablado, a pesar de estar en nuestras manos desde hace algún tiempo, no habiéndose creído conveniente dar los nombres por razones de discreción.

Se está llevando a cabo —agre-

El Ejército voluntario no suspende las ideas políticas de sus componentes. No obliga a claudicaciones ideológicas; las respeta y las admira. Sólo exige lo que es indispensable y vital para ganar nuestra guerra:

Disciplina, disciplina y disciplina.

La indisciplina, es cobardía y traición a nuestra causa.

Ingresad en el Ejército voluntario!

John & James Adam & C.º Ltda.

London Fruit Exchange, Spitalfields

LONDON, E. 1.

Antigua casa corredores de uvas y frutas en subasta pública. — Consignaciones para todos los mercados de Inglaterra.

Representante:

Luis Hernández Guzmán

Concepción Arenal, 7-2.º --- Teléfono 2039

ga—un plan bastante meditado, encontrándose por dichos lugares las fuerzas leales alojadas en una finca de recreo propiedad de un hombre republicano desde mucho antes del año de 1.931.

El edioso March

Según una información de la Agencia Febus, fechada en Madrid, un viajero que ha llegado procedente de Orán ha expresado que en aquella población ha tomado gran preponderancia el fascismo y que éste se ha visto acrecentado por la estancia de March, el cual se dedica en aquella zona al reclutamiento de moros para traerlos después a España.

En estos reclutamientos el financiero de la sublevación, March, ha invertido grandes sumas.

Rescate humanitario

La Casa de Valencia en Madrid ha recibido un convoy de víveres, enviado a esta capital por los vecinos de Nules y Segorbe.

Los representantes de este último pueblo han solicitado que les fueran cedidos cuatrocientos cincuenta niños, a los que se les dará cobijo en los distintos pueblos de la comarca.

Espuma el mejor jabón

ESPOONJAS

Completo y abundante surtido a precios reducidos.

Aprovechese de esta oportunidad y compre esponjas para sus necesidades.

Droguería y Perfumería

Eugenio de Bustos

Calle Granada, 9 moderno

ALMERIA

Almería al día

Del Gobierno civil

El gobernador civil de la provincia, señor Morón, nos dijo en la charla de ayer mañana que había autorizado el crédito de las 400000 pesetas a favor de la Diputación, aunque no se había obtenido la respuesta del Gobierno, cuya tardanza era sin duda producida por las actuales circunstancias.

—No era posible —agregó— que se demorara por más tiempo esta importante operación de crédito, siempre, claro está, a reserva de la autorización que el Gobierno dé en su día, según lo determinado en el Estatuto provincial.

Terminó diciéndonos que confiaba recibiendo buenas noticias acerca de la lucha que se desarrolla en el frente de Madrid, esperándose que la situación quede completamente despejada, cuando se consiga unir nuestras líneas por determinado sector. Entonces, la situación del enemigo será franca y desesperada.

Los envíos de naranjas

El Consejo Levantino Unificado de la exportación Agrícola ha tomado el acuerdo de autorizar, a partir de la próxima semana, los envíos de todas las variedades de naranja, desde luego siempre que la fruta se halle en las necesarias condiciones de madurez, sanidad, color, etc. Se recuerda que queda totalmente prohibida la coloración artificial.

Vida marítima

Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los marinos, que con fecha 14 del mes en curso en reunión celebrada por este Comité, se tomó el acuerdo siguiente, ante los casos que se vienen dando con el personal subalterno de los buques inscritos en nuestras bolsas de embarque:

Suprimir todas las inscripciones hechas en las citadas bolsas hasta

el día de hoy, y abrir una nueva bolsa de embarque a partir de la fecha en que cesa la anterior, donde podrán inscribirse todos los marinos que estén cesantes, en nuestro domicilio social, parque de Nicolás Salmerón número 20. Horas de 3 a 5 de la tarde.—El Comité.

A los carteros rurales

Por la presente se ruega a todos los camaradas del Sindicato que no tengan mandadas las fotografías de los carnets y tarjetas, así como los demás datos que se les terga pedidos, los remitan a sus delegados de la Estafeta respectivos y éstos los remitirán con urgencia a la secretaría.—Por el Sindicato, el secretario.

Los deportes

Para el próximo domingo, día 22, la Sociedad de Obreros en Hierros y demás metales, U. G. T., organiza un festival deportivo cuyos beneficios íntegros serán destinados a los Hospitales de Sangre.

Contenderán en dicho encuentro los equipos «Unión Deportiva» y «Sindicato Metalúrgico».

Avisos y citaciones

El Comité de Defensa, Control y Orden Público del distrito sexto, Barrio Alto, ha dirigido un aviso en el que manifiesta a todos los propietarios de casas o corredores de las mismas que pueden pasar a recoger los contratos y talonarios, quedando autorizados para cobrar los alquileres ya que estén experimentados los estudios de Control, hasta nueva orden.

Por ningún concepto los inquilinos entregarán las llaves a nadie como no sea al Comité de Defensa, que a su vez las entregará al primer ciudadano que las pidiere.

Una buena digestión



de

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE
CARLOS

Sección telegráfica

—El mismo Comité pone en conocimiento de aquellos ciudadanos que tienen la debilidad de embriagarse, y que por tal motivo forman escándalos, riñas u otros desórdenes que dañan considerablemente el orden público, que serán severísimamente castigados y declarados fachos, ya que consideramos —dice— que las actuales circunstancias aconsejan lo contrario para el buen desarrollo de la retaguardia.

—De C. N. T. y A. I. T. se ha publicado la siguiente convocatoria:

«Per la presente se convoca a todos los compañeros de profesión del ramo de peluquería, a la asamblea de constitución del Sindicato, que se celebrará el día 18 del corriente, a las nueve de la noche, en su domicilio social, calle de Francisco Ascaso (antes Almanzor 207.700'10).

Por tratarse de un asunto tan interesante, se ruega la puntual asistencia de todos los simpatizantes.

Almería 17 de noviembre de 1.936.—La Comisión».

Del Ayuntamiento

El alcalde de la ciudad nos cuenta de un sueldo que había leido en nuestro colega «Lucha», referente al establecimiento de rifas en algunos lugares, por constituir una nota de mal gesto para la ciudad.

Ordenó el levantamiento de estos puestos que eran un motivo además de falta de limpieza y dificultad en el tráfico.

Se requiere a los interesados que han retirado del Monte de Piedad máquinas de coser para abonando a plazos el importe de los desempeños, a que concurren en dicho centro en todo lo que resta de mes, en el fin de que se reti ren los contratos correspondientes y abonen el plazo de la primera semana.

Como es indispensable cumplir ese trámite, se advierte que a aquellos que no concurren, se les retirarán las máquinas, declarando se anulados los contratos propuestos.

Lo que se hace público para general conocimiento. Almería 17 de noviembre de 1.936.—El alcalde de la ciudad, Antonio Ortiz Esmerella.

Una bandera para la guardia municipal

Está tomando gran incremento el proyecto de dotar a la heróica guardia municipal de Almería de una bandera propia del cuerpo, como se ha hecho en otras capitales.

Acogemos esta idea con entusiasmo y propugnamos porque se recojan todas esas aspiraciones, constituyéndose una comisión que inicie las gestiones correspondiente.

Todo el público de Almería sabe que el cumplimiento de la guardia municipal ha sido merecedor a la más alta recompensa —y nada se ha hecho en pago a este noble cumplimiento— pues no sólo se batió con las fuerzas sublevadas en aquel día trágico del pronunciamiento militar, sino que ha salido para el frente, en primera línea como los cuerpos armados, demostrando su

gran lealtad a la causa del pueblo. Almería sabrá testimoniar su cariño a este bravo Cuerpo de la guardia municipal, en el día que se verifique la entrega solemne de su enseña.

«Boletín Oficial»

El del lunes, día 16, publica el cese del auxiliar de Contribución don Emiliiano Fuentet, por haber sido trasladado a Madrid; la nota que ya hemos dado a conocer, de la Comisión depuradora del Cuerpo de Seguridad y Asalto, sobre reclutamiento, y diversos edictos municipales.

Contiene además las relaciones de ingresos efectuadas del 28 de septiembre al 2 de octubre en el Banco de España, a la cuenta de la Junta Central de Socorros, con saldo en este último día de pesetas 207.700'10.

Información frutera

En la Cámara Uvera se han recibido los siguientes telegramas de ventas, fechados en Londres:

Vapor «Ester», de 21 a 25, mayoría de 12 a 20. Goodwin Simons. Otro telegrama: Vapor «Ester», de 21 a 10; mejor, de 10,6 a 15; mejores, de 15,6 a 25. Coll shan.

—Ayer entró el vapor «Grette», destinado a Suramérica. También fondearon los vapores «Sevilla», anunciado para los puertos de Noruega, y «Nancy».

—Terminada su carga anoche zarpó el vapor «Nancy» que lleva a Londres 10.116 barriles y a New castle 3.628.

—Se dieron ayer órdenes a los vapores: «Colón», entrado el lunes, 12.287 barriles para Liverpool y 3.866 para Glasgow, y «Sevilla», 11.989 barriles y 8 medios para los puertos de Noruega.

—En puerto quedaron los vapores «Colón», «Sevilla» y «Grette».

—Las existencias disponibles sobre mañana eran anoche de barriles 84.784.555 medios y 201 cajas.

—Van exportados hasta la fecha 510.738 barriles, 930 medios y 4.829 cajas.

En igual día del año anterior se habían exportado 1.340.004 barriles, 14.328 medios y 99.716 cajas.

—Entraron ayer por las cestas de registro 28.407 barriles y 280 medios.

—O—
De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Perpétuo

Varias noticias

Noticias de las operaciones

Continúa la lucha con gran intensidad en todos los sectores de la lucha en el frente centro.

Mediada la mañana, la aviación enemiga intentó bombardear Madrid, siendo perseguidos por nuestros cazas que derribaron tres aviones.

En los sectores de Aranjuez y Pozuelo se avanzó cinco kilómetros, siendo protegidas nuestras tropas por el fuego de la artillería republicana.

Una de las bombas de la aviación rebelde cayó sobre el Hospital de la Princesa, no ocurriendo desgracias afortunadamente.

El enemigo, a primera hora, intentó iniciar un avance por el Puerto de los Franceses, pero fueron energicamente batidas sus fuerzas que sufrieron gran número de bajas, causada en su mayoría, por los certeros disparos de nuestra artillería.

En todo el sector de la Casa de Campo se mantuvo durante todo el día un nutrido tiroteo.

El enemigo que había ocupado la llamada Casa de Velázquez tuvo que huir, abandonando importante material de guerra.

Se ha ampliado más nuestro sector de la Casa de Campo.

Fueron ocupados dos tanques de los seis que empleó el enemigo en otro intento de avance en el sector del barrio de Usera.

También se les ocuparon dos cañones en el sector de Cantalejo.

En los demás sectores se han mantenido las posiciones, causando al enemigo numerosas bajas.

La Junta de defensa

Los elementos que componen la Junta de defensa de Madrid están recibiendo gran número de felicitaciones por la importante labor que viene desarrollando.

Entre estos figura una de la Juventud Socialista de Cataluña.

VI. Ida los frentes

El general Miaja, presidente de la Junta de defensa, visitó los frentes del sector de Madrid, quedando altamente complacido por la moral observada en todas las tropas

Dice la prensa

Todos los diarios madrileños dicen comentarios a los éxitos obtenidos por nuestras tropas en el día de ayer.

El «ABC» afirma que se ha ganado para la República la victoria más decisiva.

El frente de Aragón | Dicen de Barcelona que en el sector de Barbastro hubo algunos tiroteos con el enemigo.

Por el sector de Alcubierre, se pasaron a nuestras filas centenares de soldados rebeldes.

En el frente de Huesca hubo tranquilidad.

Los intelectuales antifascistas

Dicen de Valencia que el próximo domingo se celebrará un mitin organizado por los intelectuales antifascistas.

El ministro de Propaganda intervendrá representando al Gobierno.

En el acto tomarán parte los representantes de Francia, Rusia e Inglaterra.

Los obreros franceses

Participan de París que los obreros de Lyon, que fabricaban armas para los fascistas españoles se han negado a continuar el trabajo.

Se detuvo a treinta de ellos.

La moral del enemigo

Se afirma la impresión de que las tropas fascistas que cerca Madrid están completamente desmorilladas, por los hondos quebrantos que han sufrido.

Por lo tanto se espera que Franco reciba algunos refuerzos, los últimos de que dispone, ante la resistencia heroica de las tropas populares.

Sastrería

EEFRADE

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

PLAZA DE CANALEJAS, 4 Y AVENIDA DE LA REPUBLICA, 11.

Botica Central

DE LA HUÍA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos
Preparaciones galénicas, Especiales nacionales y extranjeras. Aguas minerales
Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
General Lliego, 9 A.—Almería.

Antonio Langlo

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SIFILIS

Análisis de sangre y de orina

CONSULTA DIARIA: DE 12 A 2 Y DE 3 A 5

Calle de Plácido Langlo número 4.

Lea usted diariamente
LA CRÓNICA MERIDIONAL

HIPOFOSFITOS SALUD

Debilidad cerebral Agotamiento

Se combaten fácilmente con el poderoso reconstituyente

No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

No irrita ni causa malestar. Jamás causa habituación. Pídase en farmacias.

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXVII

ALMERIA.—Jueves 19 de noviembre de 1936

Número 26.021

Pesimismo y amargura

Un miliciano ha encontrado—dice una información de Madrid, que no necesita comentarlos—junto al cadáver de un fallecido una carta dirigida a su padre. Revela la situación del campo fallecido y la moral depresiva de la lucha en aquel sector.

Empieza lamentándose de no tener noticias suyas por imposibilidad de comunicación.

Para tranquilizarle, dice: «No sufrir, aunque no como todos los días.»

«Escribo—añade—sentado sobre las espaldas de un compañero y teniendo a otro por mesa. Para esto he buscado a uno que tenga la guerra lo más limpia posible.

Hace dos días que empecé a escribir esta carta y no sé si podré terminarla. Hemos llevado dos días muy malos. A ellos les convendría que vinieramos con el cerebro y el corazón destrozado. Elos son los que aman la guerra.

Entiendo que debe ser un placer del infierno aprovecharse del mundo que sobre uno tienen para mandar al otro mundo a miles de hombres bajo la bendición del Papa».

La carta, después de describir calamidades y de expresar el dolor que todo lo produce, termina diciendo: «¡Padre envíe los muertos!»

Almería hace 45 años

19 de noviembre de 1891

En unas excavaciones que se practicaban en el Reducto, cerca de la actual plaza de García Hernández, fué descubierto un cementerio árabe, «del que van extraídos —decía la noticia numerosos cadáveres, objetos de valor artístico, algunas monedas y otros efectos anáguos». Entre las sepulturas añadíase en la información—había dos que debieron pertenecer a personajes ricos, pues se notaban los estucos de las paredes interiores, pedazos de maderas de las cajas y otros vestigios curiosos. Llamaba nuestro diario la atención para que estos hallazgos se tuvieran en su justo valor y se vigilaran eficazmente las excavaciones. En días anteriores, se habían extraído ánforas.

Almería al día

Delegación de Sanidad Militar

Celosa esta Delegación por tener debidamente atendidos nuestros servicios ser de su competencia, llama la atención a todos los ciudadanos en un asunto de transcendental importancia.

Por algunos de nuestros bravos luchadores, que exponen su vida y derraman su sangre en los frentes de batalla, fuese preciso

ras, candiles y otros objetos raros. practicarle en nuestros Hospitales

—Una nota taurina de la época, de Sangre, la trasfusión sanguínea

«El aplaudido diestro—decíamos

en una gacetilla—Manuel García

el Espartero, tan popular en Almería, tiene contratadas para la tem

porada próxima la friolera de se

tenta y tres corridas de toros, que

a 500 duros libres unas con otras,

hacían 31.500 duros».

—Fué nombrado presidente de la Audiencia de Huéscar Oveta el señor Vicente, que era magistrado de la de Logroño, y magistrado de Almería don Francisco Martínez Cantero, que era juez de Cádiz.

—De nuestra sección telegráfica: El ministro de la Gobernación, señor Silveira, ha terminado los proyectos de leyes provinciales que tenía en estudio. Se subdivide a España en trece regiones: Aragón, Asturias, Castilla la Nueva y la Vieja, Cataluña, Extremadura, Galicia, Granada, Sevilla, Valencia, Vascónidas, Baleares y Canarias. El mando de cada sección estará encomendado a un gobernador, creando los consejos regionales, con una comisión ejecutiva. Los gobernadores serán de cuatro categorías. Los consejos regionales los compondrán dos individuos

de cada provincia y dos representantes de los Ayuntamientos de las capitales. Se crean otras corporaciones jerárquicas y Diputaciones.

El Gobierno de la región de Granada, de la que depende Almería, será de tercer orden, asignándose le 15.000 pesetas anuales.

—A este efecto se hace un llamamiento a todos los ciudadanos y de un modo especial a las mujeres (así lo aconseja la ciencia médica) para que acudan a la Casa de Socorro de esta capital todos los días de doce a dos de la tarde, donde por personal debidamente capacitado se procederá a hacer la antes dicha clasificación.

¡Ciudadanos! No olvidad que entregar vuestra sangre por nuestros heroicos luchadores es entregarla por la Patria misma.

Almería 17 de noviembre de 1.936.—El Delegado de Sanidad Militar, P. Moreno.

De la Diputación

Orden del día para la sesión que ha de celebrar la Comisión gestora hoy a las once de la mañana:

Ingreso de enfermos dementes.

Solicitud de quinquenio del capataz Padilla Pérez.

—Idem idem del capataz López Belmonte.

—Informe de Intervención en el escrito de Juan Rodríguez Salinas.

—Moción del señor presidente sobre asilo de los pobres.

—Informes de las Comisiones.

—Contratación de créditos.

Del Comité Central

A los inquilinos de las casas incutadas.—Se hace saber que queda en suspeso hasta nuevo aviso el cobro de alquileres de las fincas urbanas incutadas.

En tiempo oportuno se indicará la oficina habilitada para estos efectos.

Para la resolución de asuntos relacionados con el alquiler de vivienda, entenderán los comités de barriadas constituidos y los que se constituirán a este fin.

Almería, diez y siete de noviembre de mil novecientos treinta y seis.—Por el Comité Central, Delegación Usura y Alquileres, Francisco Camacho.

Sección de donativos

Los niños de la escuela de Saetí (Lubrin), de la que es maestro don Diego Ropero, han remitido 2575 pesetas, producto de una colecta de dichos pequeños, ingresadas en el Comité de Guarderías Infantiles.

—El destacamento de Milicias de la posición de Juives, en reunión de su Comité, ha tomado el acuerdo de dejar un día de haber mensual por cada uno de los Milicianos que componen dicho destacamento, con destino al Socorro Rojo Internacional.

—Con destino a las fuerzas populares que luchan en el frente, la dependencia de la Casa Ferriz, ha hecho entrega al Comité Central de 75 pesetas.

Avísos y citaciones

Recibimos el siguiente aviso para los vecinos de la plaza de Jaraíga:

«Se pone en vuestro conocimiento que dada la repetición con que los niños de este barrio cometen actos que perjudican la obra que está realizando en nombre del Ateneo Libertario de Almería la Comisión Pro Escuela Racionalista, advertimos a dichos vecinos tengan cuidado y vigilen a sus hijos, porque en caso de repetirse estos actos de sabotaje, procederemos esta vez ya con la máxima severidad. Almería 15 de noviembre de 1.936.

—Por la Comisión Pro Escuela Racionalista, José Muñoz.—Por el Comité de Albañiles, Juan Alejo.

—La Asociación Profesional de Alumnos del Magisterio (F. U. E.) convoca a todos los alumnos pa-

Antonio Langle

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SEFILIA

Análisis de sangre y de orina

CONSULTA DIARIA: DE 12 A 2 Y

DE 3 A 5

Calle de Plácido Langle número 4.

CALLOS

Usando solo tres días el patentado

Ungüento Mágico

desaparecen totalmente callos y durezas, ojo de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces.

EN TODAS PARTES, 1'60 PTAS.

POR CORREO, 2 PESETAS.

Farmacia Puerto

Plaza de San Ildefonso, 5.—MADRID.

ra que pasen por Secretaría, de 11 gilancia, 250 pesetas; don Antonio a 12, durante la presente semana, Navarro, 46; don Arturo Navarro para comunicarles asuntos de gran Gómez, 5000; doña Carmen Ochoa interés.

—El Sindicato de obreros barberos y peluqueros «La Amistad» (U. G. T.) convoca a todos los compaños, socios de este Sindicato, para que asistan a la asamblea que se ha de celebrar el domingo 22 del corriente, a las nueve y media de la mañana, en el salón de actos número (Casa del Pueblo). Por tener gran importancia esta reunión, se ruega la mayor puntualidad.—El Comité.

Del Gobierno civil

El gobernador civil de la provincia, señor Morón, nos hizo en la visita de ayer mañana las siguientes importantes declaraciones:

—Parece ser que en virtud de gestiones de los consulados extranjeros, y previos los informes que con su buena disposición de siempre han podido dar las autoridades, se han expedido los documentos pasaportes a familias constituidas por mujeres y niños que, sin ningún inconveniente, han salido de Almería con dirección a plazas extranjeras.

—Pero informado este Gobierno civil de que algunas de estas familias, cuya evacuación gestionara la representación extranjera, tienen sus destinos en zonas rebeldes, quiero que se fije la atención de todos en el hecho de que mientras nosotros no ponemos ningún obstáculo en esa finalidad humanitaria, el poder legítimo de la República y sus autoridades no son correspondidos en igual forma.

—Resulta que, mientras los periódicos ingleses nos llaman a quienes luchamos por nuestra independencia poco menos que hordas salvajes, por nuestra parte no dejamos de inspirarnos en principios de humanidad, como lo acredita los hechos que acabo de apuntar, sin que por parte de los demás recibamos el trato que esta disposición de ánimo merece.

—Como no creo que nos hayan tomado por cipayos, espero que siempre que se trata de evacuar familias pertenecientes a rebeldes en zona enemiga, se nos hará constar así y en su consecuencia yo tomaré mis medidas. Si ningún inconveniente, facilitaré esos pasaportes, pero siempre que quienes lo gestionen ofrezcan en compensación una medida igual por parte de las representaciones consulares en relación con las zonas ocupadas por los facciosos. El Derecho Internacional de Gentes no puede tener un carácter unilateral.

Por último, el señor Morón nos dijo que por los Comisarios de Policía, señor Pérez Burgos y Segura Moreno, secundados por el personal a sus órdenes, han tenido la iniciativa de abrir una subscripción pública, para con su producto, que será administrado por este Gobierno, atender a los diversos gastos que produce la lucha antifascista.

La primera lista de donantes para la subscripción a que hacemos referencia anteriormente, es la siguiente:

Personal de la Comisaría de Ví-

gilancia, 250 pesetas; don Antonio

Gómez, 5000; doña Carmen Ochoa

torena, 4000; doña Jacobina Vidal,

40; don Antonio Cuesta Mollano,

500; don Baldomero Gómez Ca-

cato, para que asistan a la asam-

blea que se ha de celebrar el domi-

go 22 del corriente, a las nueve y

media de la mañana, en el salón

de actos número (Casa del Pueblo).

Por tener gran importancia esta reu-

nión, se ruega la mayor puntuali-

dad.—El Comité.

—Esta es la primera cantidad que

se recibe.

El vecindario debe estimularse

en donar cantidades, aunque sean

modestas, para este fin, coadyu-

vando a tan patriótico obsequio.

De acuerdo con la Inspección de

Veterinaria, se adoptarán medidas

para evitar la salida de ganado, es

pecialmente de cría, a fin de aten-

der las necesidades de la pobla-

ción en lo sucesivo.

Resuelto este extremo se adop-

tará otra medida para regular la

matanza excesiva de ganado.

—El público—agregó—se habrá

dado cuenta de que hay subsisten-

cias en abundancia. Si se evitan

los acaparamientos, no faltarán nin-

gún artículo, como ha sucedido con

el asunto de las patatas. Por otra

parte hago gestiones para estable-

cer un «stok» de mercancías, para

asegurar las existencias en muchos

meses.

En unión del Consejo obrero ad-

ministrativo de la fábrica de azú-

car, de Adra, proyecta un viaje a

Barcelona, con objeto de estable-

cer un intercambio de productos

alimenticios.

También gestionará la solución

de otros problemas.

Por último, nos dijo que a los

funcionarios municipales se les ha

abonado el pago correspondiente

al mes de septiembre, debiéndose-

les, por lo tanto, una mensualidad.

Don Juan Martínez Hernández,

ha presentado escrito de reclama-

ción contra el padrón de inqui-

nato.

Información frutera

Con el fin de intensificar los

transportes de frutas por ferrocarril, en cuanto sea posible, y según

la comunicación recibida de la Cáma-

ra Uvera, autorizada por el Comi-

té de Control ferroviario, a partir

de la fecha y hasta nuevo aviso,

las expediciones de uva de embar-

que y barriles variados para su envío

se, que se facturen en pequeña

velocidad de una a otra estación de

la línea de Linares a Almería, se

tomarán con arreglo a los precios

de la tarifa general cuando no exis-

ta otra más económica, pero

sin los dos recargos del 15 por cien-

to civil, atender a los diversos gasos

que autorizados por disposiciones

de 26 de diciembre de 1918 y 29

de mayo de 1934.

—Ayer se dieron órdenes a los

vapores «Colón», 17.470 barriles

para Liverpool y 10.200 para Glas-

gow; «Sevilla», 15.463 y 8 medios

para Noruega; y «Greter», 5.295

barriles para Suramérica.

—Van exportados hasta la fecha 510.738 barriles, 930 medios y 4.829 cajas.

En igual día del año anterior se habían exportado 1.368.070 barriles, 14.641 medios y 101.073 cajas.

Según el escrito del fiscal, José Antonio Primo de Rivera estaba en curso en el delito de rebelión militar y su hermano, y su cuñada en el de excitación y provocación para producir la rebelión.

El procesado se defendió, y su discurso duró hora y media, alegando que él no contribuyó a la rebelión, por encontrarse detenido cuando estalló en España.

El fiscal mantiene sus conclusiones sin modificarlas.

Reunido a deliberar el Jurado Popular condenó a la última pena a José Antonio Primo de Rivera y a penas inferiores a su hermano Miguel y a su cuñada Margarita Larios.

Francia entra en el fascismo

París.—Se ha celebrado un mitin antifascista al que han asistido miles de trabajadores.

El secretario general del partido comunista se dirigió a todos para realizar la unión de todas las fuerzas proletarias contra el fascismo.

Después eligió la labor llevada a cabo por el Frente popular, declarándose partidario de que Francia imite la conducta seguida por la U. R. S. S.

Los belgas desconfían de Alemania

Bruselas.—El Gobierno belga viene dedicando gran interés al estudio de las denuncias de Alemania del tratado de Versalles.

Pretende analizar el Gobierno belga las consecuencias que esto pudiera traer a su país.

Un registro

Barcelona.—La policía ha realizado un registro en la casa de un boticario, encontrando doscientas mil pescas en metálico que guardaba debajo de una mesa.

El boticario fué detenido.

El bombardeo de hospitales

El decano de la Facultad de Medicina ha elevado su más energética protesta por el bombardeo de los hospitales de sangre.

La protesta fué hecha ante el Cuerpo diplomático.

Dice un periodista extranjero

Dicen de Londres que un corresponsal de prensa residente en Toledo, ha telegrafizado a la Agencia Reuter, que en las filas rebeldes existe una gran desmoralización, que se creyó en un principio que la rendición de Madrid, sería cosa de dos días.

Un discurso de Eden

En otro despacho de Londres se comunica que Mr. Eden, en la próxima sesión de la Cámara pronunciará un discurso que revelará sobre el momento político internacional.

Una nota del ministro de Instrucción Pública

Valencia.—El ministro de Instrucción Pública ha facilitado una nota hoy a la Prensa en la que dice que lamenta que el salvajismo de los rebeldes llegue al extremo de atentar contra las obras de arte y los hospitales.

Se condena a la última pena a José Antonio Primo de Rivera

Alicante.—Hoy se ha reanudado en la Audiencia provincial la vista de la causa seguida contra José Antonio Primo de Rivera, su hermano Miguel y la esposa de éste, Margarita Larios.

ACIDESES
DIARREAS
ARDORES

Síntomas de su padecimiento de estómago e intestinos

que verá desaparecer tomando después de las comidas

SALUTIOL
VENTA EN FARMACIAS